

Gemeinde aktuell



RUNDBRIEF DER PFARRE HL. KLAUS
VON FLÜE IN DER MACHSTRASSE 8
TELEFON 728 06 80

homepage: www.pfarre-machstrasse.at
e-mail: kanzlei@pfarre-machstrasse.at

DVR 0298741231

Nr. 3/23

Liebe Pfarrangehörige!

In den kommenden Wochen haben wir mehrfachen Grund zum Feiern. Wir blicken zurück und wir gehen vertrauensvoll in die Zukunft. Unter dem Titel „Ein Segen für uns und andere“ schauen wir dankbar auf das Wirken der Basisgemeinde in unserer Pfarre. In guten und schweren Tagen haben die 3 Gemeinden seit 50 Jahren Verantwortung übernommen und das Leben der Pfarre gestaltet und geprägt. Das Engagement hat Früchte getragen - auch über die Pfarrgrenzen hinaus: Im gemeinsamen Ringen um die Erneuerung der Kirche, im Einsatz für das Leben der Pfarre, in der Gestaltung der Liturgie und der Feste, im gemeinsamen Leben und der Sorge füreinander, im Kontakt mit unseren Partnergemeinden in Afrika und Lateinamerika, in der Sorge um verfolgte und geflüchtete Menschen, ...

Kardinal Schönborn hat mit 1. September Franz Herz zum Pfarrer der Pfarre St. Johann Nepomuk und unserer Pfarre Zum hl. Klaus von der Flüe/ Machstraße ernannt. Nach seiner Rückkehr aus China werden wir ihn in einem festlichen Gottesdienst in unserer Pfarre begrüßen. Wir freuen uns, dass wir mit ihm einen gemeinsamen Weg gehen dürfen und heißen ihn herzlich willkommen bei uns in der Machstraße!

Beide Feste sind Ausdruck der Dankbarkeit und der Zuversicht. Gott war in diesen Jahrzehnten der Gemeindebildung mit uns auf dem Weg. Er hat uns viel geschenkt, uns gestärkt und mit seinem Segen begleitet. Und er hat seiner Gemeinde immer wieder neue Menschen hinzugefügt, die zum Segen geworden sind. Manches ist bruchstückhaft geblieben – wir haben auch Menschen verloren. All das werden wir bedenken und in Gottes Hand legen.

Wir wollen den bewährten Weg weitergehen. Dabei wollen wir aber auch offen sein für die Überraschungen, die Gott für uns bereit hält – sowohl in unserem persönlichen Leben, wie auch im Leben der Gemeinde.

Gehen wir mit Hoffnung, Vertrauen und Zuversicht in die gemeinsame Zukunft!

Ich wünsche uns allen
ein gutes neues Arbeitsjahr!



Nüshi men, xiansheng men, dajia hao!

Wenn Ihnen das jetzt Chinesisch vorkommt, dann liegen Sie richtig; denn derzeit bin ich noch in China tätig. Mit 1. September hat mich Kardinal Schönborn als Pfarrer der Pfarren St. Johann Nepomuk und St. Nikolaus (Machstrasse) ernannt. Ich freue mich schon, Sie alle kennenzulernen und möchte mich auf diesem Weg schon einmal vorstellen.

Mein Name ist Franz Herz, geboren 1962 und aufgewachsen bin ich in Wien. 1980 habe ich das Theologiestudium und das Priesterseminar begonnen. Mein Auslandsjahr verbrachte ich in Paris. Als Diakon war ich 2 Jahre in der Pfarre Kagraner Anger eingesetzt und habe in dieser Zeit die Lehramtsprüfung für das Fach Religion abgelegt. Nach meiner Priesterweihe im Juni 1988 war ich 3 Jahre als Kaplan in der Pfarre Jedleseeburg tätig. Danach folgten 10 Jahre in der kirchlichen Jugendarbeit, zuerst im Vikariat Nord, dann als Bundesjugendseelsorger. Von September 2001 bis Juli 2015 war ich als Pfarrer in St. Anton Wien X und habe die St. Nikolaus Kindertagesheimstiftung mitentwickelt und -aufgebaut. Seit 1. August 2015 betreue ich die beiden deutschsprachigen Gemeinden in Hongkong und Peking, wo ich auch in der Grundschule der Deutschen Botschaftsschule Religion unterrichtete. Nun geht es wieder zurück in die Heimat.

Neben Reisen sind meine Hobbies Kochen, Lesen und Wandern. Meine Aufgabe als Pfarrer sehe ich mit dem Bild des Gärtners eines bunten Gartens gut beschrieben: da gilt es gemeinsam mit den haupt- und ehrenamtlichen Mitarbeitern zu hegen und zu pflegen, zu gießen und zu düngen, für ein gutes Mit- und Nebeneinander der unterschiedlichen Gewächse zu sorgen, manchmal vielleicht auch etwas zurechtzustutzen oder anzubinden, alles so, dass so viele unterschiedliche Pflanzen wie möglich Platz haben und auch einander diesen Platz gewähren, alles zur Freude Gottes und der Menschen.

Ich wünsche Ihnen einen erholsamen Sommer und sage Auf Wiedersehen bis zum Beginn des neuen Schuljahres.

P.S.: Die Worte am Beginn der Vorstellung bedeuten: sehr geehrte Damen und Herrn, hallo!

Erstkommunion 2023/24

Sie haben an folgenden Terminen die Möglichkeit, Ihr Kind persönlich für die Kommunionvorbereitung anzumelden: 18. Sept. 16 bis 18 Uhr, 19. Sept. 17 bis 19 Uhr, 25. Sept. 17 bis 19 Uhr, 27. Sept. 17 bis 19 Uhr (jeweils Clubraum, 1. Stk.). Bitte bringen Sie Taufschein und Meldezettel Ihres Kindes mit! Die Übersicht mit allen Vorbereitungsterminen finden Sie auf unserer Homepage.

Petra Reiter

Firmung 2024

Wir laden alle herzlich ein, die im Jahr der Firmung mindestens 15 Jahre alt werden, am 28. Sept. um 19 Uhr zu einem Informationsabend mit Anmeldemöglichkeit in den Sprengelsaal (2, Handelskai 300) zu kommen. Wir freuen uns auf euch!

Firmteam Machstraße

50 Jahre Gemeinde-Leben in der Machstraße

„Ein Segen für uns und für andere“

Im Jahre 1973 hat der Pfarrgemeinderat der Pfarre Machstraße beschlossen, dass verbindliche Gemeinden als Träger und Leitbild in der Pfarre wirken sollen. Die Idee wurde positiv aufgenommen und inzwischen sind daraus 3 Teilgemeinden gewachsen. Deren Mitglieder übernehmen und verantworten viele Tätigkeiten in der Pfarrgemeinde. Sie sind im Leben und im Glauben verbunden.

Diesen **50. Geburtstag** wollen wir feiern: am **24. September** um 9:30 Uhr mit einer Festmesse und einer feierlichen Agape am Kirchenplatz. **Zu diesem Fest laden wir Sie sehr herzlich ein!**

Carla Wailand



AGO Actionmesse

Am 1. Okt. laden wir euch wieder zur AGO-Actionmesse ein, diesmal unter dem Motto "Da steh ich drauf!". Wer letztes Jahr dabei war, weiß bereits, dass es viel Bewegung, aktives Mitfeiern und tolle Musik geben wird. Es gibt kein gelesenes Wort und auch kaum Zeit zu sitzen, denn hier steht das aktive Leben im Mittelpunkt. Komm vorbei und feiere mit uns am 1. Okt. um 9:30 Uhr in der Pfarre Machstraße! Weitere Informationen dazu gibt es unter www.ago-actionmesse.at.

Petra Reiter, Verena Kreppel

Kindersingen: Kinder ab dem Volksschulalter sind herzlich eingeladen zusammen zu singen – Dienstag, 12. September 2023, 16:30 Uhr, Clubr.

Jugendtreff: 1x im Quartal treffen sich die Jugendlichen zw. 10 und 14 Jahren, um gemeinsam Spaß zu haben, im Sprengelsaal, Handelskai 300. Termine siehe Homepage.

Seniorenjause: jeden 3. Donnerstag im Monat 15:00 – 18:00 Uhr im Pfarrsaal, Machstraße 8-10/5, Beginn 21. September 2023

Herbsttreffen: 21. Oktober 2023

Erstkommunion: Anmeldung ab 18. September, genaue Zeiten siehe Artikel umseitig oder Homepage.
Elterninformationsabend: Montag, 16. Oktober 2023, 19:00 Uhr Pfarrsaal

Firmung: Informationsabend 28. September, 19:00 Uhr, Sprengelsaal, 1020 Wien, Handelskai 300

Messfeiern mit besonderem Schwerpunkt:

Erntedank: Sonntag, 17. September 2023, 9:30 Uhr

Patrozinium/50 Jahre Gemeinde: Sonntag, 24. September 2023, 9:30 Uhr

AGO-Messe: Sonntag, 1. Oktober 2023, 9:30 Uhr

Ehejubiläen: Sonntag, 15. Oktober 2023, 9:30 Uhr

Tag der Weltkirche: Sonntag, 22. Oktober, 2023 9:30 Uhr

Allerheiligen: Messfeier Mittwoch, 1. November 2023, 9:30 Uhr

Allerseelen: Totengedenken, Donnerstag, 2. November 2023, 19:00 Uhr

Besuchen Sie doch einmal unser **offenes Bücherregal** im Eingangsbereich der Kirche!

P.b.b. Verlagspostamt: 1020 Wien. Erscheinungsort: Wien.

IMPRESSUM: „Gemeinde aktuell“ - Kommunikationsorgan der r.-k. Pfarrgemeinde Hl. Klaus von Flüe. Zulassungsnummer GZ 02Z034526 M

Herausgeber und Alleininhaber: Pfarre Hl. Klaus von Flüe , 1020 Wien, Machstraße 10/5. Hersteller: alwa & deil Druckerei GmbH

Bankverbindung: Die Erste Bank Ktnr.:AT40 2011 1000 0221 1238 Fotos: Pfarre Hl. Klaus von Flüe